
Шире привлекать трудящихся  
к управлению производством

О  АЖНОЙ формой активно- 
го участия трудящихся в 

управлении социалистическим 
производством являются про
изводственные совещания.
Работая под руководством 
профсоюзных организаций, 
они превратились в серьезную 
школу участия рабочих и слу
жащих в хозяйственных делах, • 
в школу воспитания у широ
ких масс чувства хозяина про 
изво детва.

Утвержденное Советом Ми
нистров СССР и ВЦСПС «По
ложение о постоянно действу
ющем производственном со
вещании на промышленном 
предприятии, стройке, в сов
хозе, МТС и РТС» —  еще од
но яркое доказательство забо
ты нашей партии о развитии 
творческой инициативы масс.

Профсоюзные комитеты про
мышленных предприятий,
строек и торговли нашего го
рода проделали значительную 
работу по созданию произ
водственных совещаний и ак
тивизации их работы. В состав 
совещаний избраны сотни ак
тивных рабочих и инженерно- 
технических работников, ко
торые умело решают самые 
насущные вопросы.

Хорошо работают общеза
водские производственные со
вещания на Динасовом и 
Хромпиковом заводах. В соот
ветствии с планом президиу
мов здесь регулярно прово
дятся заседания, на которых 
решаются неотложные дела 
предприятий. Активность тру
дящихся на совещаниях высо
кая, при обсуждении того или 
иного вопроса поступает мно
го предложений. Директора 
заводов тт. Губко и Арефьев 
своими приказами опреде
ляют ответственных лиц и 
устанавливают сроки выполне
ния решений и предложений. 
По-настоящему возглавляют 
работу совещаний и производ
ственно-массовые комиссии 
завкомов.

Между тем, на некоторых 
предприятиях профсоюзные 
комитеты и их производствен
но-массовые комиссии мало 
интересуются работой посто
янно действующих совещаний. 
Постройком Первоуральского 
стройуправления, например, в 
этом году не обсуждал еще 
работу пооизводственно-мас- 
совых комиссий цехозых ко
митетов по руководству про
изводственными совещаниями,

тогда как на участке Жил
строя, деревообрабатываю
щем заводе и на других уча
стках совещания работают 
плохо.

В повышении роли произ
водственных совещаний важ
но, чтобы поступившие на за
седаниях предложения и ре
шения претворялись в жизнь. 
Этого как раз нельзя сказать 
о Новотрубном заводе, где не 
один десяток предложений, 
внесенных в цехах руководи
телями завода, не внедряет
ся. Не выполняются также 
многие предложения в паро
возном депо станции Кузино. 
Такое безразличное отноше
ние руководителей предприя
тий к решению производст
венных совещаний принижает 
активность трудящихся и роль 
этих органов.

Умение трудящихся управ
лять производством приходит 
в повседневной работе. Вот 
почему важно, чтобы не толь
ко члены производственных 
совещаний, но и широкий 
профсоюзный актив деятельно 
участвовали в комиссиях, соз
даваемых для подготовки во
просов, занимались провер
кой исполнения принятых ре
шений, выступали на заседа
ниях с заранее обдуманными 
предложениями.

Руководство производствен
ными совещаниями— это важ
ная область профсоюзной ра
боты. Чем лучше будет руко
водство, тем активнее станет 
действовать этот представи
тельный орган трудящихся, 
тем охотнее рабочие и слу
жащие будут участвовать в 
нем, приобретать опыт уп
равления производством,
учиться толково вести слож
ное хозяйство своего родного 
предприятия.

В эти дни на предприятиях 
и стройках нашего города 
трудящиеся взяли повышен
ные обязательства в честь 
4*-й годовщины Октября и 
XXI съезда КПСС. Профсоюз
ные организации должны при
ложить все силы к тому, что
бы изыскивать неиспользован
ные резервы предприятий и 
нацеливать на это производ
ственные совещания, активи
зировать их работу.

Шире привлекать рабочих, 
инженерно-технических работ
ников и служащих к управле
нию производством —  боевая 
задача профсоюзов.

Пролетарий все, стран, соединяйтесь?
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X X I  съезду КП СС— достойную встречу!

Работать еще лучше
Одну из смен на отделке чет

вертого цеха Новотрубного заво
да возглавляет мастер П. С. Га- 
ранжа. Как и все трудящиеся, 
этот коллектив горячо встретил 
сообщение о созыве XXI съезда 
КПСС. Обсуждая на одном из со
браний вопрос о развертывании 
предсъездовского соревнования, 
рабочие и работницы смены зая
вили, что они могут работать 
еще лучше, досрочно выполнить 
годовой план.

Взвесив свои резервы и воз
можности, труженики смены ре

шили поработать пять дней на _ 
сэкономленных смазочных мате-'' 
риалах, сэкономить 48 резцов, 
пять тонн металла, выдать пять
десят тонн сверхплановых труб.

Недавно коллектив бригады 
подвел итоги выполнения обяза
тельств в сентябре. Месячный 
план завершен на 105,1 процен
та- Выполнены и другие обяза
тельства.

Хорошо поработала и бригада 
мастера тов. Чиглинцева. Сен
тябрьский план она перекрыла 
на два процента.

Трудящиеся нашего города 
готовят достойную встречу X X I  
съезду К П С С  и 41-й годовщине 
Октября.

Слесарь - сборщик кроватного 
цеха металлозавода А. Данилов 
является инициатором соревно
вания среди своего коллектива. 
Это  беспокойная душа, так го
ворят о нем работники завода. 
Комсомолец А . Данилов не 
только сам перевыполняет смен
ные задания, но и передает 
свой богатый производственный 
опыт товарищам. Сейчас он со
ревнуется с бывшим учеником 
Н. Поздняковым. Н уж но ска 
зать, труд, вложенный в обуче
ние, не пропал даром. Николай 
следует примеру своего учите
ля. Только 30 процентов разде
ляю т соревнующихся.

А . Данилов свою работу на 
производстве сочетает с обще
ственной. .О н  является проф
групоргом. 40-летие В Л К С М  и 
X X I  съезд К П С С  встречает пе
ревыполнением дневных норм 
вдвое.

Н а  снимке: А. Д А Н И Л О В . 
Текст и фото Ю . Замошникова.

Истекший месяц показал, и 
отстающие коллективы. Таким 
является смена мастера тов. Че
редниченко. Сентябрьский план 
она реализовала только на 98,4 
процента. Видно, им много 
придется поработать над тем, 
чтобы догнать передовые коллек
тивы и с честью выполнить свои 
обязательства.

П. видякин,
профгрупорг цека №  4.

В ногу с
Много инициативы и 

энергии проявляют ком
сомольцы Хромпикового 
завода, накопляя сред
ства в комсомольскую 
копилку.

В авангарде идут 
комсомольцы четвертого 
цеха. Молодой комсорг 
Валя Борисовских суме
ла организовать свой | Дились молодые эНтузи-

жизнью
ка, на сбор металлоло-' 
ма, активно включились 
в рационализаторское 
движение. И их дела 
увенчались успехом. 
106 тысяч рублей —  
таков их вклад в копил
ку.

Замечательно потру-

Навстречу 40-летию ВЛКСМ

небольшой коллектив —  
одиннадцать человек —  
на славные дела. Друж
но и организованно вы
ходили они на суббот
ники по благоустройст
ву и озеленению посел-

асты ремонтно-механи
ческого цеха, где комс
оргом цеха, Николай Ке- 
рехов. Всего руками ком
сомольцев этого цеха 
заработано для копилки 
более 75 тысяч рублей.

Большие вклады в 
свою копилку вложили 
транспортники и ком
сомольцы первого цеха, 
собравшие около пяти
десяти тонн металлоло
ма.

Недавно на заводе со
стоялось собрание ком
сомольской организации, 
на котором стоял вопрос 
о достойной встрече XXI 
съезда Коммунистиче
ской партии.

Идя навстречу этому 
знаменательному собы
тию, комсомолия реши
ла делом, трудовыми

подвигами встретить его. 
Было принято решение 
встать на почетную вах
ту в честь съезда. Кро
ме этого, комсомольцы 
обязались дополнитель
но вложить в свою ко
пилку еще 70 тысяч 
рублей, собрать трид
цать тонн металлолома, 
внести не менее Пяти
десяти рацпредложений 
и каждому члену ВЛКСМ 
отработать на благоуст
ройстве поселка по во
семь часов.

М. СТУЛИН,

Тебе, родная партия!
В паровозном депо • станции 

Кузино идет трудовая вахта ь 
честь XXI съезда КПСС- В свя
зи с этим коллектив взял повы
шенные обязательства: завер
шить годовой план по грузопере
возкам к 25 декабря, а план гру
зоперевозок десяти месяцев вы
полнить на сто пять процентов: 
до первого ноября перевезти 500 
ты#яч тонн груза сверх весовой 
нормы; довести среднесуточный 
пробег локомотивов до 320 кило
метров при норме 293; сократить 
количество «больных» паровозов 
на один процент; сэкономить 
один миллион шестьсот тысяч 
рублей; до конца года перевезти 
2.600 тысяч тонн груза сверх 
нормы; снизить простои парово
зов на промывке на 0,5 часа.

Паровозники широко развер
нули соревнование за достойную 
встречу внеочередного съезда на
шей партии. Впереди идут ком-

ных состава, перевезено сверх 
нормы 13.138 тонн груза. Сэко
номлено 23.300 килограммов уг
ля, перевыполнена техническая 
скорость, а среднесуточный про
бег локомотива эта бригада дове
ла до 300 километров.

В эти дни хорошо трудятся 
бригады коммунистов А. Овчин
никова, Н*Злоказова, А. Старчи- 
кова и другие.

Паровозники уже провели око
ло десяти тысяч тяжеловесных 
составов.

Качественно производит ре
монт локомотивов коллектив ком
плексной бригады коммуниста 
В. Д. Сарафанова. Отличается в 
труде слесарь - арматурщик 
В. Скок. В честь съезда он вы
полняет более двух норм. Хорошо 
работают слесарь - коммунист 
В. Лаптев, комсомолец-электрик 
В. Сулимов, токарь Ю. Саутин,

мунисты. Так, бригада старшего , слесари В. Бурмак и А. Шанин, 
машиниста паровоза «ФД-30-45» | Они систематически перевыпол- 
А. Старкова заняла первое место. ! няют дневные задания на 100— 
Этот сплоченный коллектив за- : 150 процентов с хорошим каче- 
мечательно потрудился в сентяб- j ством ремонта, 
ре. Им проведено 43 тяжеловес- 1 в Ю РЬЕВ

1858 года

Об итогах выполнения государственного плана 
промышленностью СССР в третьем квартале

В  Сообщении Центрального 
статистического управления 
при Совете Министров С С С Р  
указы вается, что план выпуска 
валовой продукции промышлен
ностью С С С Р  в третьем квар
тале 1958 года выполнен на
102 процента. П лан девяти ме
сяцев 1958 года выполнен на
103 процента. О бъем  промыш
ленного производства за 9 ме
сяцев 1958 года увеличился по 
сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года на 10 
процентов.

В се  союзные республики вы 
полнили и перевыполнили план 
девяти месяцев как  по вало
вой продукции, так и по боль- I 
ш инству важнейших видов про
мыш ленных изделий. План де
вяти  месяцев выполнили и пе
ревыполнили все советы народ
ного хозяйства, за исключени
ем Камчатского, Карагандин
ского, Бухарского, Самарканд
ского и Ферганского совнархо
зов.

По отдельным отраслям  го
сударственной промышленно
сти валовая продукция за де
вять месяцев 1958 года увели
чилась по сравнению с соответ
ствую щ им  периодом 1957 года: 
по черной и цветной металлур
гии —  на 9 процентов, топлив
ной и энергетической промыш
ленности —- на 10 процентов, 
машиностроению и металлооб
работке —  на 14 процентов, 
химической и резиновой про
мышленности —  на 12 процен
тов, промышленности строи
тельных материалов —  на 25 
процентов, по легкой промыш
ленности —  на 6 процентов, 
по пищевой промышленности— 
на 4 процента, по лесной, бу
мажной и деревообрабатываю
щей промышленности —  на 10 
процентов. Перевыполнен так
ж е  девятимесячный план по 
многим важнейшим видам про
дукции тяжелой промышленно
сти и по производству товаров 
широкого потребления.

За  девять месяцев было про

изведено: чугун а— 29,1 миллио
на тонн, стали  —  40,8 мил
лиона тонн, проката — 31.9 
миллиона тонн, угля —  371 
миллион тонн, нефти —  83,4 
миллиона тонн, газа природно
го —  19,9 миллиарда кубиче
ских метров, электроэнергии 
(районные электростанции и 
блокстанции) —  145 миллиар
дов киловатт-часов, металлоре 
жущ их станков —  105 ты сяч  
ш тук, автомобилей— 384 ты ся 
чи штук, тракторов— 165 ты сяч  
ш тук, цемента —  24,4 миллио
на тонн, сборных железобетон 
ных конструкций и деталей —  
13 миллионов кубических мет
ров изделий, хлопчатобумаж
ных тканей —  4,3 миллиарда 
метра, ш ерстяных тканей — 
225 миллионов метров и так 
далее.

В  результате роста государ 
ственных ресурсов продуктов 
животноводства за 9 месяцев 
продано населению больше, чем 
в  соответствующ ем периоде 
прошлого года, м яса  —  на 186 
ты сяч  тонн, масла животного и 
других молочных продуктов в 
подсчете на молоко —  на 1.750 
ты сяч  тонн.

В  Сообщении Центрального 
статистического управления да
лее говорится, что при выпол
нении и перевыполнении девя
тимесячного плана производст
ва большинства важнейш их ви
дов продукции недовыполнен 
план производства металлур
гического оборудования, элек
тродвигателей мощ ностью  свы 
ше 100 киловатт, магистраль
ных водопроводов, шифера и 
некоторых других видов про
дукции.

Производительность труда 
рабочих в промышленности за 
9 месяцев 1958 года возросла 
по сравнению с соответствую 
щим периодом прошлого года 
на 5,6 процента. План произ
водительности труда рабочих 
выполнен. (ТАСС1



УЛУЧШАТЬ РАБОТУ
☆ ☆

Это  кровное дело
профсоюза

постоянно действующих 
производственных совещаний 

☆ ☆ 
Решения надо выполнять

С ФОТОАППАРАТОМ
ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

Одной из мер, способствующих 
вовлечению трудящихся в управ
ление производством и улучше
ние его, явилось создание на 
предприятиях и стройках посто
янно действующих производст
венных совещаний.

Такое совещание неплохо ра
ботает на заводе КЖИ. С апреля 
здесь проведено несколько засе
даний, на которых решались 
важные вопросы, как, например, 
взаимоотношение с поставщиками 
цемента, которые прежде не от
вечали за качество. Сейчас им 
направляются рекламации. Не 
велось раньше точного учета 
брака, теперь этот учет органи
зован. Налажен также контроль 
за отпуском цемента для произ
водства, чего ранее не было.

На производственном совеща
нии был выдвинут вопрос об 
установке железнодорожный ве
сов и ряд других мероприятий. 
Важно, что все выдвигаемые к 
решению вопросы находят под
держку со стороны руководства 
КЖИ и стройуправления-

Между тем, нужно отметить, 
что имеются еще отдельные уча
стки, на которых в силу недо
оценки производственные сове
щания не проводятся. Именно 
так обстоит дело на деревообра
батывающем заводе Первоураль
ского управления строительством.

В марте текущего года здесь 
на общем собрании утвердили со
став производственного совеща
ния. И на этом закончил свою 
миссию цеховый комитет. Даже 
не удосужились избрать предсе
дателя и секретаря совещания. И 
вполне понятно, что ряд вопро
сов, как борьба за дисциплину 
труда, за экономию, ускорение 
просушки древесины, не находит 
здесь должного решения.

Не лучше дело обстоит и на 
участке Жилстроя, где работает 
около 800 человек. Правда, в

марте было избрано 9 человек г 
состав президиума совещания и 
утвержден председателем тов. Не
красов. Проведены два совеща
ния о технике безопасности и об 
организации труда. Но совещание 
провели, а практических резуль
татов пока не достигнуто. Хуже 
того, даже протоколов совеща
ний ни у тов. Некрасова, ни у 
председателя цехкома тов. Пав
ленко не оказалось. Поэтому 
трудно судить, как ставились во
просы и что предлагалось к осу
ществлению-

Отмеченные недостатки тре-

Иостоянпо действующее произ
водственное совещание в паро
возном депо станции Кузино на
чало свою работу в марте- За это 
время рассмотрено ряд важных 
вопросов и приняты по ним ре
шения.

На первом заседании рассмот
рен был вопрос о строительстве 
жилых домов хозяйственным 
способом. В принятом постанов
лении обязали руководителей 
обеспечить строителей материа
лами, заготовить необходимый 
инструмент для работников, 
взявших обязательство отрабо
тать на стройке по 24 часа. На 
этом же совещании было решено 

I сдать в эксплуатацию к 1 мая
буют со стороны построечного j 0дин дом и к концу июня еше 
комитета незамедлительного вме- j три дома. Однако это решение не 
шательства, чтобы оживить ра- I осуществлено.
поту постоянно действующих со- | 
вещаний там, где они до сиз? пор 
бездействуют. Это кровное дело , 
профсоюзной организации.

Н РЯПОСОВ,
С ПАРФЕНОВ.

При обсуждении вопроса оо 
организации и качестве промы
вочного ремонта паровозов отме
чалась слабая организующая 
роль руководителей, которые 
план ремонта цедоводили до ис

полнителей и за срыв ремонта 
паровозов не требовали ответст
венности. Тогда же отмечалось, 
что приспособление при ремонте 
важных узлов паровоза'и рабо
чие места слесарей находятся в 
неудовлетворительном состоянии, 
допускались сверхурочные рабо
ты, Но всем этим вопросам раз
работаны хорошие мероприятия. 
Но некоторые предложения не 
.осуществились-

Медленно выполняется также 
решение производственного сове
щания о состоянии безопасности 
движения поездов и трудовой 
дисциплины. Причины невыпол
нения решений совещаний кро
ются в том, что председатель ме
стного комитета тов. Соколов 
нужного влияния на админист
рацию депо не оказывает и при
нятые решения не контролируют.

Местному комитету профсоюза 
и руководителям депо нужно 
принять меры к тому, чтобы ре
шения совещаний выполнялись.

I м  ИЛЬИН.

На строительстве. Сталин
градской гидроэлектростан
ции наступил решающий, 
предпусковой период. Кол
лектив гидростроителей обя
зался в октябре перекрыть 
Волгу, а к концу года ввести 
в эксплуатацию первые два 
гидроагрегата. На всех уча
стках широко развернулось 
социалистическое соревно
вание в честь 41-й годовщи
ны Великого Октября и X X I 
съезда КП С С .

На снимке: общий вид во
досливной плотины перед за
топлением котлована.

Фото С. Курунина.
Фотохроника ТАСС.

Решения де
кабрьского Плену
ма ЦК КПСС указали 
зам конкретные пути претворе
ния в жизнь исторических задач, 
поставленных XX съездом пар
тии. Борясь за выполнение этих 
задач, профсоюзы обязаны широ- j  
ко, смело привлекать рабочих и 
служащих к управлению произ- j  
водством, используя зля этого j 
замечательную форму проявле
ния творческой инициативы масс 
— постоянно действующие про
изводственные совещания.

Теперь, спустя 10 месяцев пос
ле решения Пленума ЦК КПСС, 
уже редко можно найти руково
дителя предприятия или профсо
юзного работника, который не 
понимал, насколько своевремен
но было решение партии о соз
дании этих органов. Но, к сожа
лению, в нашем городе такие

Рабочком не поддержали
профсою-

^//////////л//// #//////.

предприятия с его руководителя
ми имеются. Взять, к примеру, 
Староуткинский леспромхоз. 
Здесь постоянно действующее про
изводственное совещание создано 
только в лесоцехе, а на лесо
участках и общелеенромхозов- 
ского до сего времени нет.

Руководители предприятия тт. 
i Смоляк, Печерский, Осадченко 
! недооценивают роль производст- 
! венных совещаний, не прислу- 
! шиваются к голосу коллектива.

мостью выпускае
мой продукции 

и с трудовой дисциплиной.
У рабочего комитета профсою

за (председатель тов. Шеляков) 
была попытка создать производ
ственное совещание, но руково
дители предприятия отмахнулись: 
«Нет времени», и попытка рабоч
кома провалилась.

Партийное бюро (секретарь 
тов. Мичуров) до сих пор не по
требовало от рабочего комитета и 
администрации принятия дейст
венных мер по созданию произ-

А ведь нерешенных вопросов и j водственного совещания.
неполадок на этом предприятии 
много. В леспромхозе неправиль
но используется техника, много 
простаивают тракторы, автомаши-

Надо привлечь к управлению 
I предприятием как можно больше 
! рабочих, которые могут подска- 
I зать много хорошего по дальней-

иы, не на полную мощность ра- : шему улучшению раооты пред-
ботают электростанции. Не все в 
порядке с выполнением государ
ственного плана, с себестои-

приятия и указать пути 
шения производительности 
да. В

«РЕ В И ЗИ О Н И ЗМ  -  
Г Л А В Н А Я  ОПАСНОСТЬ»
Государственное издательст

во политической литературы 
выпустило сборник «Ревизио
низм — главная опасность», из 

|опыта борьбы коммунистиче- 
J ских и рабочих партий против 
j  современного ревизионизма.

В сборник включены выступ- 
I ления руководящих деятелей 
j коммунистических и рабочих 
| партий, статьи центральных 
| органов коммунистической пе
чати и отдельных авторов, на- 

! правленных против ревизиониз- 
| ма.

В этих материалах дается 
I критика конкретных проявле- 
! ний антимарксистских откло- 
] нений, появившихся в рабочем 
I движении различных стран, П О 

ПОВЫ- j казывается борьба коммунисти-
тру- 

КУЗЬМИНЫХ.
ческих и рабочих 
тив ревизионизма.

партии про 
(Т А С С ).

$ S Были также схвачены вернувшиеся домой больше
вики: Иван Павлович Емлин. Николай Тычинин. Их 
также увезли в город, но этим удалось бежать. Они 
скрылись в лесах. Впоследствии по возвращении 
Красной Армии отважные партизаны вернулись до
мой еле живыми. Они были больны, сильно истоще
ны. Вскоре Иван Павлович Емлин умер. (Его  име
нем названа другая улица в Первоуральске).

Разгул белогвардейцев, их жестокие расправы вы
зывали ненависть и возмущение. Молодежь стреми 
лась им за это отомстить, чем только было можно.

31 декабря 1918 года в театре (где сейчас промто
варный магазин на площади Старотрубного завода) 
собрались офицеры, заводские чиновники с женами 
встретить новый, 1919 год.

Заводские ребята решили испортить им этот ве
чер.

— Несмотря на строгую охрану кругом, — вспоми
нает А. П. Тимофеев, -- “ ‘
группа парней пробралась 
на крышу здания. Тряпьем 
они закрыли все печные 
трубы, а перед самой встре
чей нового года оборва
ли провода электрического 
освещения. В 
нялась паника

К 40-летию ВЛКСМ
но раззорили завод: разрушили электростанцию, по
вредили машины в волочильном цехе. Завод встал.

Накануне ухода белые совершили еще одно крс 
завое преступление: они расстреляли отца Понома
ревых — Александра Дмитриевича.
5. В ПОСЕЛОК П РИ Ш Л А  К РА С Н А Я  АРМ И Я

29 июня 1919 года, ровно черед год после прихода 
чехов, Красная Армия вступила в Васильево-Шай- 
танский поселок. Первым вошел полк Азина, затем 
пришли полки 30-й и 28-й дивизии.

Народ ликовал. На площади около завода состоял
ся большой митинг. Выступали представители Крас
ной Армии, рабочие. «Уничтожим белых гадов!», 
«Да здравствуют Советы!», «Отомстим за смерть 
большевиков Ш айтанки!» —раздавалось на митинге.

Г. АКИМОВ ИЗ ВОСПОМИНАНИЙ ПЕРВЫХ 
КОМСОМОЛЬЦЕВ ГОРОДА

зале под- 
Вечер был сорван.

Летом 1919 года Красная Армия перешла в реши
тельное наступление. По поселку стали распростра
няться сведения о движении красных. Эти  сведения 
получали от телеграфистов со станции Хромпик. 
Помимо этого, большевистские листовки часто вы
брасывались из проходящих эшелонов.

Во второй половине июня белые серьезно забес
покоились. Через поселок стали проезжать подводы 
с эвакуирующимися богачами с Боткинского завода.

Вскоре ушел из поселка отряд Анненкова, выеха 
ли Чайкель, заводские чиновники — члены отряда 
«Спасения родины». Они боялись теперь расплаты 
за совершенные подлые дела. Перед уходом силь-

5 *) Начало а № №  201 и 203.
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Тюди с горячим сердцем*)
Н а другой же день начал свою деятельность вновь 

организованный ревком. Организовалась партийная 
ячейка Р К П  (б ) . Возбужденные единым порывом 
уничтожить белых гадов, чтобы они никогда больше 
не вернулись, молодежь поселка группами и в оди
ночку стала проситься, чтобы их приняли доброволь
цами в ряды Красной Армии. Им говорили: «Пого
дите, наведем сначала порядок в поселке, а потом 
объявим запись добровольцев». Но горячие сердца не 
хотели ждать. Более двадцати человек вступили в 
ряды проходивших красноармейских частей и ушли 
вместе с ними. Некоторые из них, например, Ста
хов М. И., Злоказов А. И и другие гнали белых до 
Омска.

6. КОМСОМОЛЬСКАЯ Я Ч Е Й К А
Оставшаяся в поселке рабочая молодежь продол

жала активно участвовать в общественной жизни.

Поддерживали постоянную связь с партийной ячей
кой, выполняли ответственные поручения.

В конце сентября 1919 года в поселке была созда
на первая комсомольская организация. В помещении 
партийной ячейки (сейчас комната бухгалтерии 
Старотрубного завода) состоялось организационное 
собрание молодежи.

— Нас было шесть человек, — рассказывает Алек
сандр Петрович Тимофеев, — Павел Дыринов, Ф е 
дор Стахов, Петр Гаков, я и, кажется. Василий Чи- 
чиркин, точно не помню. Всем места не хватило, и 
некоторые уселись на полу. Проводил собрание 
коммунист Андрей Тимофеевич Рыбкин. Были еще 
и другие коммунисты!

Они рассказали о комсомоле и его задачах, об 
Уставе. Мы постановили организовать ячейку Ком 
мунистического Союза Молодежи, считая себя пер
выми членами этой организации в Первоуральске и 

—  7 заняться вовлечением моло
дежи в Союз. Председате
лем комсомольской ячейки 
выбрали тогда меня. К р о 
ме председателя должны 
были избрать казначея и 
секретаря. Но их пока не 

 ----— ---------------  выбирали.
После собрания, первым долгом, взялись за вовле

чение молодежи в комсомол: вывесили объявление, 
беседовали со знакомыми ребятами. В короткий 
срок ячейка выросла до тринадцати человек.

Перед нами встал вопрос о помещении для ком
сомольской организации. Мы обратились в ревком. 
Под клуб нам предоставили дом бывшего торговца 
Нарбутовского, который сбежал с белыми.

— А  мебель, какая вам понадобится, возьмите в 
доме Ржанникова, не хватит —найдем еще, —сказали 
нам в ревкоме.

Неказисто было в доме бывшего торговца. Голые 
стены и больше ничего. Но мы не терялись. Собра
лись, .обсудили что делать: нужно оборудовать зал 
со сценой, для этого прорубить одну стену. Решили 
выделить одну комнату под читальню, другую — 
для работы ячейки.

(Продолжение следует).



Химики на вахте трудовой...О  ЕБОЛЬШОЙ 
отрезок вре

мени отделяет 
нас от историче
ского XX съез
да Коммунистиче
ской партии с его великолепны
ми решениями, направленными 
на дальнейшее развитие народ
ного хозяйства. Эти исторические
решения советские люди п о д  ] 4 959— 1965 годов увеличить зы- тальному строительству потре-
руководстзом партии успешно пуск хромовых солей больше j бует от коллектива завода, от на-
претворяют в жизнь и добивают- чем е полтора раза, а общий ; ших строителей и совнархоза
ся значительных успехов во всех 
отраслях народного хозяйства. В 
этих успехах есть скромный

Навстречу X X I  
съезду КПСС

В борьбе за выполнение решений партии
☆ , ъ

Начало
еще больших усилий.

Необходимо заметить, что в 
текущем году с задачами капи-

обьем валовой' продукции— почти 
в два раза. В 1965 году завод 
должен выдавать бихромата «ат- 

вклад и коллектива Хромпиково- рия 50 процентов всего промыш- ' тального строительства мы справ 
го завода. В со- _ . ляемся плохо. Го-Величественныесоревновании с 
Динасовым и По- 
левским криолитовым заводами, 
наш завод добился следующих 
результатов.

План по валовой продукции за ленного производства этого про-

перспективы
9 месяцев выполнил на 103,8 
процента по всему ассортименту.

План по производительности тру
да реализовал на 105,9 процента. 
Задание по снижению себестои
мости перевыполнил на 1,4 про 
цента. За этот период тружени
ки завода сэкономили 1.390 тонн 
серной кислоты, 873 тонны ус
ловного топлива, 223,9 тысячи 
киловатт-часов электроэнергии. 
На заводе разработан и внедрен 
новый метод переработки мо
либденовых отвалов, что позво 
лило повысить извлечение мо
либдена на 25 процентов.

Работники завода совместно с 
коллективом НИХИМ МАШ А пол
ностью автоматизировали двух
корпусную вакуум-выпарную
установку.

После обсуждения решения 
майского Пленума ЦК КПСС, на
метившего перспективы дальней
шего роста химической промыш
ленности, у нас еще сильнее раз
вернулась борьба по мобилиза
ции резервов на дальнейшее по
вышение производительности 
труда и снижение расходных 
норм. Достаточно сказать, что 
только за май —  август тру
женики завода повысили про
изводительность вращающихся 
трубчатых печей в цехе №  1 на 
4,6 процента, а в цехе №  2 — 
на 1,9 процента.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС 
решил созвать внеочередной 
XXI съезд КПСС, на котором бу
дут утверждены контрольные 
цифры развития народного хо
зяйства СССР на 1959— 1965 го
ды.

Это огромное политическое 
событие в жизни нашей партии, 
в жизни всего советского народа 
встречено с большим воодушев
лением трудящимися завода. 
Они на заводском митинге и ра
бочих собраниях единодушно 
одобрили решение сентябрьско
го Пленума ЦК КПСС и заявили 
о своей готовности выполнить 
все задания партии и правитель
ства по дальнейшему подъему 
экономического могущества на
шей Родины.

В целях более полного удов
летворения народного хозяйства 
хромовыми соединениями рабо
чие и работницы, инженеры и 
техники в конце 1957 года раз
работали перспективный план 
дальнейшего развития Хромпи
кового завода, который был 
одобрен Советом народного хо
зяйства. По этому плану нашему 
коллективу надлежит в течение

дукта Америки.
Мы должны за эти годы уве

личить более чем в два раза 
выпуск окиси хрома для качест
венной металлургии, значительно 
увеличить выпуск хромового ан
гидрида и других хромовых сое
динений. Из отходов производ
ства увеличить более чем в два 
раза выпуск сернистого натрия и 
организовать выпуск патоша и 
алюмогеля, необходимого про
дукта для нашего народного хо
зяйства.

Для обеспечения такого роста 
нам необходимо реконструиро
вать цехи №?№ 1. 4 и 5, вновь 
построить цех окиси хрома, сер
нистого натрия, алюмогеля по 
более совершенной технологии с 
учетом всех требований охраны 
труда, а также провести необхо
димые работы по значительному 
улучшению всего вспомогатель
ного хозяйства завода.

Наряду с промышленным стро
ительством нам предстоит осу
ществить значительный объем по

но - монтажным 
работам нашим генподрядчиком 
— Хромпиковским стройуправле
нием за 9 месяцев выполнен на 
77,8 процента, а годовой план 
всего лишь— на 59,4 процента.

Такое неудовлетворительное 
выполнение плана строительств; 
ня обеспечивает выполнение за
дач, поставленных майским Пле
нумом ЦК КПСС по развитию 
химической промышленности.

Коллектив завода, готовя до
стойную встречу внеочередному 
XXI съезду КПСС, развернул со
ревнование за максимальное ис
пользование каждого агрегата, 
за дальнейшее повышение произ
водительности труда, улучшение 
качества выпускаемой продукции 
и принял на себя дополнитель
ные обязательства:

Выполнить государственный
план 1958 года по валовой и то
варной продукции к 20 декабря 
и выдать сверх плана сотни тонн 
хромовых солей.

Повысить производитель
ность труда на 4 процента и 
дать сверхплановой прибыли 
один миллион рублей.

На выполнение этих обяза
тельств направлены все силы, 
вся энергия заводского коллек.жилищному и культурно-бытово

му строительству для удовлетво- i тива трудящихся, 
рения масущных нужд трудящих- I А. АРЕФЬЕВ,
ся. Этот объем работ по капи- директор завода.

Много сделано 
профсоюзной орга
низацией цеха 
,Ns .1 по разъяснению трудящим
ся решения майского Пленума .
ЦК партии. Во всех сменах и I
бригадах состоялись собрания, 
совещания. На них рабочие и
инженерно-технические работни
ки вносили конкретные предло
жения.

На одном из заседаний посто
янно действующего производст
венного совещания сменный ма
стер Д. И. Кроиотин предложил 
автоматизировать загрузку печей 
шихтой, что дает равномерное 
питание печей- По совету стар
шего прокалочника В. И. Недель- 
ко автоматизировано составление 
шихты. Шихта стала приготов
ляться равномерно, в два раза 
увеличилась скорость вращаю
щихся печей. Только проведение 
этих мероприятий повысило про
изводительность тр̂ уда на 8 проц.

Продолжительное время наш 
коллектив терял кальциниро
ванную соду. Подавалась она в 
цех на вагонетках. Большое ко
личество ее терялось при по- _ 
грузке и перевозке на вагонет- \ 
ках. По предложению слесаря \ 
А. Зыкова этот участок автома-  ̂
тизировали, что позволяет эко- { 
номить в год не менее 10 тысяч J 
рублей.

i k

большой
работы

Нужно сказать, что не всегда 
подается в цех хорошая сода, 
иногда даже кусками. Устранить 
этот недостаток очень ваягно.

Коллектив нашего цеха актив
но соревнуется за достойную 
встречу 41-й годовщины Октяб
ря и XXI съезда КПСС и успеш
но справляется с новыми повы
шенными обязательствами.

Уделяем мы внимание и на
глядной агитации. Организован 
показ лучших людей по своей 
профессии, освещение хода со
ревнования смен и бригад- 

Лучше и с большой пользой 
проводится у нас постоянно дей
ствующее производственное со
вещание.

Не останавливаясь на достиг
нутом, наша профсоюзная орга
низация и впредь будет справ
ляться с теми задачами, которые 
выдвинуты перед нею партией.

Н. ВОРОНОВ, 
председатель цехкома.

.

j ления фильтрации и травки S 
< —  качественные показате- \

Важное
мероприятие

Неисчерпаемые резервыСнижение удель
ного расхода 
сырья путем изы
скания новых прогрессивных ! на из отходов производства, 
технологических схем перерабог- | Осуществлено в цехе и еще

одно важное мероприятие. Знаки сырья — важнейшая задача 
для коллектива нашего цеха. С 
нею он справляется неплохо.

Имеющиеся технологические 
схемы переработки молибдено-со- 
держащих концентратов преду
сматривают выход отходов дан
ного производства с высоким 
содержанием основного вещества, 
дальнейшее использование и 
сбыт которых ограничен. Естест
венно, что постепенно в процес
се производства количество их 
увеличилось. Перед коллективом 
цеха и завода встал вопрос о 
возможности дальнейшего их ис
пользования. Под руководством 
начальника научно-исследова
тельской лаборатории М Я. По- 
пильского была разработана но
вая по замыслу технологическая

комясь с решением майского 
Пленума ЦК КПСС, наш коллек
тив обязался во втором квартале 
ввести в эксплуатацию новое от
деление. Для его строительства 
получили из госбанка ссуду.

В строительстве помещения 
активное участие принял весь 
наш коллектив, который выпол
нил большинство трудоемких ра
бот. Особенно дружно трудились 
рабочие чолибдатного отделения 
смены под руководством стар
ших рабочих Н. Ф. Знаишевой, 
К. Н. Филиппова, II. А. Захаро
вой.

Вскрыв внутренние резервы 
производства, без дополнительно-

Однако эта важная и успешно
решенная задача не исчерпывает 

го увеличения штата было пуще-1 всех резервов производства цеха
но новое отделение по перерабоч- , д () н а с т 0Я щ ег0 времени в про

схема до извлечения молиОде- ке отходов производства и оыст- j цессе производства у нас нмеют
1 ся технологические потери амми- 
! ака, молотых компонентов твер 
| дых сплавов и другие. Они не

i  тровщиков и конечной их h 
обработки старшим аппарат- J

ре освоена новая схема. Пуск к j  О б р а б о т а н н ы е  щ елока \
освоение отделения резко повы- j принимались контролерами J
сило использование молибдена в { отдела технического контро- /
готовую продукцию. Так, в июле { л я ' после чвго передавались /

в четвертый цех. Там тоже \ 
оно было доведено до 93,о, в ав- / подвергались контролю. Бы- J
густе —  94,8, в сентябре — / ли нередки случаи, когда /
95,6 процента против 92,4 по < переданные ^щелока в чет- j
плану- В настоящее время завод { веРтый цех браковались и <

5 направлялись обратно для 5 
имеет наивысшии показатель по j переработки. А  это вело к {
использованию металла среди по- j остановке реакторов, невы- /
добных предприятий страны. { полнению плана.

} На всех участках  у  нас /
Осуществление и освоение но- \ поставлены специальные лю- {

вой техники позволит только в j  Ди Для контроля. Этим  мы }
ч т п ч  r n T V  т я т к  M R I 11V г л т н и  т ы  J К а к  б ы  « П в к а е м  С а м о г о  р а -  { этом Iодум ать заводу сотни ты- j бочего и ПОСЛедний стремит- J
сяч рублей экономии, а дальней- j  ся лишь бы сдать щ елока /
шее использование и переработ- j  контролерам, которые в $
ка отходов прошлых лет дадут j  дальнейшем несут всю  от- {
дополнительно государству^ свы- \ п ^ а ™ л и 1 и р о в а в  сущест- \
ше одного миллиона рублей. J  вующ ее положение и посо- \

{ ветовавшись с  рабочими от- $
t деления ф ильтрации и J

Для себя, для Отчизны своей
плановое кова и Сухотина. Сме

на старшего рабочего 
Петра Васильевича 
Гольцева в августе за
няла первое место в 
социалистическом со-

Воору ж а я с ь 
знаниями, опы
том, техникой,
наукой, советские лю- j выполняют 
ди становятся более задание с хорошими 
могучими властителями | качественно - экономи- 
природы. По своему j ческими показателями, 
усмотрению они соз- Так. с начала года се- 
дают моря, проникают : бестоимость продукции 
в недра земли, повора- ; снижена против плана | ревновании между сме- 
чивают реки. Вновь и : на один процент, про- нами цеха. Стремясь 
вновь вспоминаешь обо | изводительность труда I дать больше Родине 
всем этом, вчитываясь повысилась на 2,7 про- 
в постановление май j цента, 
ского Пленума Ц К  j Коллектив наш не 
К П С С  по докладу ! довольствуется достиг- 
Н . С. Хрущева об ус- j нутым. Теперь он бо- 
корении развития хи- ( рется за претворение 
мической промышлен в жизнь обязательств, 
ности. принятых в честь 41-й

Цех №  3 выпускает : годовщины Октября и 
химический продукт — j X X I съезда КП С С . i 
сернистый | натрий, В небольшом, но 
применяемый *в коже- i дружном коллективе 
венной. текстильной, j есть свои передовики, 
металлургической про- j ведущие за собой ос- 
ммшленности, в фото- 1 тальных тружеников 
деле и т. д. , цеха. Э то  Ахкиямов и

Труженики цеха из J Филиппов, Сарызин и |

продукции, коллектив 
этой смены работает 
самоотверженно, про
дуктивно использует 
свой навык и умение, 
добиваясь наилучших 
показателей в труде. 
Члены этой бригады 
Сарызин и Лутфуллин 
уже работают в счет 
января 1959 года.

В нашем цехе после 
майского Пленума как 
будто ничего не изме
нилось. Но это только 
на. первый взгляд. А 
присмотритесь получ-

месяца » месяц пере- I Лутфуллин. Стрельни- ' ше и заметите, что лю 

ди стали подтянутее и 
работа идет по-иному. 
Они более требова
тельно начали отно
ситься к качеству вы
пускаемой продукции, 
экономии сырья и топ
лива.

Каждый рабочий и 
служащий страны в 
постановлении майско- 
го Пленума Ц К  К П С С  
видит настоящую забо 
ту о себе, и где бы ни 
i-рудился. он делает 
для себя, для улучш е
ния своего жизненного 
уровня.

Вот поэтому, делая 
лучше и больше, наш 
советский труженик 
поднимает мощь своей 
Родины, делает свою 
жизнь богаче и краси
вее.

Я. МЕЛЬНИКОВ

только оезвозвратно теряются, 4 Троль был ликвидирован. { 
но. н загрязняют атмосферу. J  Это значит —  старш ий ап- {

*4 паратчик сам  определяет ка- /
Разрешить эти вопросы в оли 

жайшие годы — одна из ва 
■ нейших задач коллектива нашего 
цеха.

Н. ТУРКИН, 
начальник цеха №  6

/ ными.
4 Надеемся, что в ближай- / 
$ шее время коллектив цеха / 
i устранит промежуточный \ 
! контроль и на других уча- *

К О Р О Т К О
if  В массовом рейде за эконо-

контроль 
J стках.
< Хочется 
* ш ую  работу травщ иков j 
{ В  Ш м елева и X . Харисова. {

отметить хоро-

щ D М аССОВОМ  р е п  Д с  J  а  э к и м и - д гп 4
мию и бережливость участвовало * ф ильтровщ иков * ро- j
1.313 человек. Наиболее активно \ вОЙ и Р . Иматова. с т а р ш и х '
он прошел в цехе №  5. Здесь из 
принятых 39 предложений реали 
зовэно в ходе рейда 30.

★  За 9 месяцев внедрено ра
ционализаторских предложений 
и экономическая эффектность от 
их внедрения составила больше 
чем за два года (1955— 1956 гг.), 
вместе взятые.

< аппаратчиков Г . Султангаре- / 
* ева и Б . Файзрахм анова. /
} Л СЕМЕНОВ,
\  старший рабочий,
*4 секретарь парторганизации 
{ цеха №  5.
I
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В начале ново
го учебного года 
коллектив преподавателей семи
летней школы М  16 отметил 25- 
летие трудовой деятельности учи
тельницы начальных классов Ма
рии Павловны Кашиной. Юбиляра 
тепло поздравили товарищи по 
работе, дирекция школы, препод
несли ценные подарки.

25 лет! Сколько хороших и 
полезных дел сделано за это вре
мя Марией Павловной. Бывшие 
ее ученики ныне работают по 
самым различным специально
стям. Выпускники Кашиной тру
дятся и на Динасе, Евлампиев на 
строительстве, Пономарева и 
Тимофеев стали сами учителями. 
И все с благодарностью вспоми
нают своего первого учителя, 
наставника, который вместе с 
ними переживал радость и горе, 
учил быть настойчивым в дости
жении цели.

...1933 год. Позади годичные 
курсы по подготовке учителей 
начальных классов. На руках— 
назначение в школу Динасового 
поселка, которая в то время на
ходилась в доме барачного типа. 
Кругом был пустырь. Молодая 
учительница энергично взялась

25 лет в школе
Рос и развивался завод, посе

лок- Вместе с ними росла и Ма
рия Павловна. Близкое общение 
с жизнью трудового народа, 'по
сещение учащихся на дому, под
сказывали интересные и крас
норечивые примеры для уроков. 
Надо отдать должное учитель
нице; она умеет вовремя и к ме
сту вставить пословицу, пого
ворку, действует на расшалив
шихся ребят не окриком, а мето
дом убеждения. За это уважают 
ее в школе, любят учащиеся.

Чтобы привить детям любовь 
к книге, Мария Павловна читает 
сказки, короткие рассказы, кото
рые им особенно нравятся. Уже 
с первого класса Кашина при
учает учащихся делать переска
зы. Уроки арифметики и грамма
тики она сопровождает красочно 
оформленными наглядными по
собиями, что дает возможность 
глубже и прочнее понять новый 
материал.

Мария Павловна передает свой 
многолетний опыт молодым учи
телям путем бесед, посещений 
уроков. Тепло и душевно отзы
ваются преподаватели о Каши
ной. Да как же иначе! Всем своза дело. Помимо учебных заня

тий. она принимала активное ! им трудом она заслужила это! 
участие в общественной жизни. I з. к о р м и л ь ц е в а .

Так начинали многие
В четырнадцатом цехе Ново

трубного завода на стенде ви
село объявление: «Организует
ся коллективный сад. Ж ел аю 
щие получить участки могут 
подавать заявления в цехком».

Н о  сад тогда организовать не 
пришлось, так как многие рабо
чие не понимали, что такое 
коллективный сад и для чего 
он организуется.

Партийная и профсоюзная 
организации всерьез занялись 
разъяснением целей коллектив
ного садоводства. Большую ра
боту по организации сада про
вели тт. Телятников, Шакирзя-

нов, член бытовой комиссии 
тов. Шабуров и бригадир цеха 
№  27 тов. Давыдов.

И  когда снова было вывешено 
объявление об организации са
да, только за два дня в цехком 
поступило 87 заявлений.

Сад создан. «Это  наш сад, 
сад железнодорожников», — с 
гордостью говорят рабочие.

5 октября они собрались на 
свой участок. Было выбрано 
правление сада и намечен ряд 
работ: рытье ям для столбов, 
вспашка участка. Ведь зима не 
за горами...

И ГАНЬКИН.

Н О В Ы Й  С О В ЕТ  
7 октября состоялось органи

зационное собрание нового со
става совета пенсионеров Хром
пикового завода. Председателем 
избран П. Г. Павлов, секрета
рем — И. П . Юдин. При совете 
создано две секции в помощь 
заводскому комитету профсою-

П Е Н С И О Н Е Р О В  
за: секции по работе среди 
взрослого населения и школь
ников и выделены беседчики из 
ветеранов труда.

Принято решение — каждый 
четверг установить дежурство 
членов совета при завкоме.

Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

Д о м о й !
Два месяца прошло с тех пор, 

как отряд молодых первоураль
цев выехал на уборку целинно
го урожая.

Все 116 человек прибыли в 
Октябрьский район Кустанай- 
ской области. А  на второй же 
день посланцев Урала направи
ли, на ближайшую станцию 
Челгаши. где сооружался хле
боприемный пункт. Вскоре на 
небольшой степной станции вы 
рос целый палаточный городок. 
Здесь разместились первоураль
цы, верхнесалдинцы, алапаевцы, 
каменскуральцы.

Зрел богатый целинный хлеб. 
Сроки уборки еще не подошли, 
но предстояла масса подготови
тельных работ. Нужно было от
ремонтировать элеватор, подго
товить необходимый сельскохо
зяйственный инвентарь. М оло
дежь горела желанием овладеть 
хотя бы самыми доступными 
сельскохозяйственными профес
сиями. Стать трактористами, 
комбайнерами — мечтали и ре
бята, и девушки. Но комсомоль
цам сказали, что сейчас самое 
главное—хлебоприемный пункт, 
и они приступили к работе.

Никогда не были строителя
ми Светлана Рашкина или В а 
лентин Русанов с Новотруб
ного завода. А  кто бы видел, 
как они работали!

Тамаре Мясниковой и Гале 
Бельтюковой со Старотрубного 
завода поручили кухню, и они 
стали отличными поварами.

Комсомольцы сами сооруди
ли свои походные кухни, выде
лили своих пекарей. Вопрос с 
питанием урегулировался.

В сентябре наступило резкое 
похолодание. Но никто не хны
кал, быстро утеплили палатки, 
поставили железные печки.

Комсомольцы с честью оп
равдали доверие товарищей, ра
ботали на целине на славу.

Василий Чигахов, Николай и 
Зина Осиповы показывали об
разцы труда на строительстве 
детских яслей и больницы в 
районном центре Октябрьском. 
Их наградили Похвальными ли
стами райкома комсомола.

Владимир Монотин, Вячеслав 
Гнутин с завода К Ж И  и Н ико 
лай Векшин из Новоуткинска, 
работая на погрузке зерна, вне
сли и внедрили ценное предло
жение, повысив при этом про
изводительность труда в два с 
лишним раза.

Часто на полевой стан с кон
цертами приезжали агитбрига
ды Уральского политехническо
го института.

На днях возвратились домой 
несколько участников борьбы за 
хлеб. Скоро приедут и осталь
ные. Г. ГРИБАНОВА

Как будет вестись дальнейшее строительство Первоуральска
Свободная для застройки 

площадь в районе Соцгрро- 
да, как известно, исчерпана. 
В  связи с этим сейчас ста
вится вопрос —  на каких 
участках более целесообраз
но и экономично продолжать 
жилищное, культурно-быто
вое и коммунальное строи
тельство в нашем городе. 
Вот что по этому вопросу 
рассказала в беседе с нашим 
корреспондентом замести
тель главного архитектора 
города В . И. Гринберг.

—  У  нас имею тся два ос
новных варианта застройки: 
северный район, по дороге 
на Билимбай, и северная 
часть южного района Соцго
рода, где возможно развер
нуть строительство для Но
вотрубного, Старотрубного и 
Хромпикового заводов. Р а з 
работка экономических осно
ваний этих двух вариантов 
ведется Московским гор- 
стройпроектом.

Северный район города 
площадью в 90 гектаров сво

боден от ж илья . Но в насто
ящее время он застраивает
ся рабочими нашего города. 
Кроме этого, на этом участ
ке нет никаких коммуника
ций: водопровода, канализа
ции, теплофикации. Их при
шлось бы тянуть через ста
рый индивидуальный сек
тор вхолостую. А  это стоило 
бы свыше тридцати миллио
нов рублей.

Надо еще добавить, что 
плотина у  Старотрубного 
завода из-за ограниченной 
ширины не выдержит потока 
машин со строительным ма
териалом. А  ее капиталь
ный ремонт также потребо
вал бы немалые средства.

Северная ж е часть южно
го района Соцгорода имеет 
много преимуществ. Здесь в 
наличии все коммуникации, 
а также готовый комплекс 
социально-культурных и ком
мунальных бытовых зданий. 
Поэтому все данные за то, 
что наиболее приемлем ва
риант продолжения строи

тельства в С о ц г о р о д е
Н а огромном участка меж 

ду улицами Ленина и Емли- 
на будет построено четыре
ста тысяч квадратных мет
ров жилья, что намного раз
решит жилищ ную проблему 
в Первоуральске.

В  ближайшие годы, при 
получении необходимых ас
сигнований, намечено по
строить Дом пионеров и дет
скую  больницу на 200 мест.

С областным отделом ар
хитектуры уж е согласован 
срок начала нового строи
тельства. Оно начнется в 
шестнадцатом и тридцать 
пятом кварталах между ули
цами Ленина, Пономарева и 
Колхозников. На месте ин
дивидуальных деревянных 
домов, которые будут частич
но снесены, вырастут благо
устроенные многоэтажные 
дома.

С развитием города усо
вершенствуется транспорт: 
кроме автобусов начнут кур 
сировать троллейбусы.

Зарубежные новости

Приказ министерства 
национальной обороны 

КНР
П Е К И Н , 13 октября. (Т А С С ). 

Агентство Синьхуа сообщае":, 
что министр национальной обо
роны Китайской Народной Рес
публики Пын Дэ-хуай издал 
приказ частям народно-освобо
дительной армии на фуцзянском 
фронте прекратить обстрел 
Цзиньмыньдао с сегодняшнего 
дня еще на две недели, «чтобы 
посмотреть, что собирается де
лать противная сторона и что
бы дать возможность нашим со
отечественникам на Цзиньмынь
дао как военным, так и граж
данским — получить достаточно 
припасов, в том числе продо
вольствия и военного снаряже
ния. чтобы укрепить свое поло
жение».

Н а  войне хорош и обман, — 
говорится в приказе, — но это 
не обман. Это  направлено про
тив американцев. Это  благород
ное общенациональное дело, и 
нужно проводить четкое разли
чие между китайцами и амери
канцами. Это  действие с нашей 
стороны не вредит нам. Кому 
оно полезно? —Оно полезно де
сяти миллионам китайцев на 
Тайване. Пэнхуледао, Цзинь
мыньдао и Мацзудао, оно по
лезно 650 миллионам человек 
всей нашей страны, оно прино
сит вред лишь американцам. 
Американцы на Тайване и Тай
ваньском проливе должны уйти 
домой. У них нет причины бол
таться здесь. Отказа мы не при
мем.

Англия. Недавно в лондон
ском Гайдпарке состоялся ми
тинг жителей столицы, прохо
дивший под лозунгом «Руки 
прочь от Китая!»

Н а снимке: с речью высту
пает вице-президент Англий
ского комитета защиты мира 
Дик Фримэн.

Ф ото Кальмана.
Центр альбильд.

П О Л О Ж Е Н И Е  В  П А К И С Т А Н Е  
П А Р И Ж , 13 октября. (Т А С С ). 

Вслед за роспуском всех поли
тических партий Пакистана па
кистанским банкам дано указа
ние заморозить счета политиче
ских партий. Помещения пар
тий закрыты и запечатаны. Про
должаются аресты политических 
деятелей.

КОМ М Ю НИ КЕ О П Е Р Е Г О В О Р А Х  М Е Ж Д У  П А РТИ Й Н О  - 
П Р А В И Т Е Л Ь С Т В Е Н Н Ы М И  Д Е Л Е Г А Ц И Я М И  Н Р Б  И Г Д Р
С О Ф И Я , 13 октября. (Т А С С ). 

Вчера здесь опубликовано ком
мюнике о переговорах между 
партийно - правительственными 
делегациями Народной Респуб
лики Болгарии и Германской 
Демократической Республики, в 
котором, в частности, говорится:

Обе делегации обменялись 
мнениями по важнейшим меж
дународным проблемам и зада
чам борьбы за мир. Они инфор
мировали друг друга о положе
нии в своих странах, о деятель
ности обеих партий и обсудили 
вопрос дальнейшего развития

РОСТ ПРИБЫЛЕЙ 
МОНОПОЛИЙ США

Н Ь Ю - Й О Р К , 13 октября. 
(Т А С С ). Исследовательское ою- 
ро А Ф Т - К П П  опубликовало бро
шюру о росте монополий в 
С Ш А  за последнее десятиле
тие.

В  брошюре указывается, что 
активы 30 корпораций в де
сяти основных отраслях про
мышленности: автомобильной,
нефтяной, алюминиевой, элек
трооборудования, химической, 
пищевой, бумажной, стекольной 
—  увеличились с 17 миллиар
дов долларов в 1947 году до 
47 миллиардов 12 миллионов в 
1957 году. Их прибыли без вы 
чета налогов возросли в этот 
период с 1.773 миллионов дол
ларов до 4.806 миллионов, со
ставив в 1957 году 31,1 про
цента прибылей всех корпора
ций обрабатываемой промыт-

дружественных связей между 
Народной Республикой Болга
рией и Германской Демократи
ческой Республикой.

Обе партии отмечают, указы 
вается далее в коммюнике, что 
положение Московского совеща 
ния коммунистических и рабо
чих партий, состоявшегося в но 
ябре 1957 года, полностью под
тверждает дело развития меж
дународных событий за послед 
ний год.

Болгарская коммунистическая 
партия и С Е П Г  считают своим 
первостепенным долгом после
довательно осуществлять задачи 
этого совещания.

Верные идеям пролетарского 
интернационализма, обе партии 
будут продолжать, вести реши
тельную борьбу против извра
щения марксизма - ленинизма и 
против попыток подорвать един
ство коммунистических и рабо 
чих партий. Они и впредь бу
дут вести непримиримую борь
бу с ревизионизмом, который 
сейчас является главной опасно
стью международного рабочего 
движения.

СМОТРИТЕ НА ЭКРАНЕ 
ТЕЛЕВИЗОРА

В Т О Р Н И К , 14 октября 
19.00 — Телевизонный выпуск 

«Новости дня»;, 19.25 — Пере
дача для работников сельского 
хозяйства «Кукуруза  — доход
ная культура»; 19.40 — Переда
ча «Сделаем город зеленым»; 
20.00 — Киножурнал «Новости

ценности против 17,5 процен- дня» №  36; 20.10 —  Новый ху- 
тов в 1947 году. • дожественный фильм «Идиот».

В Н И М А Н И Ю  Р А Б К О Р О В  И ЧЛ ЕН О В Л И Т Е РА Т У РН О Г О
К Р У Ж К А

В среду, 1 5  октября, в 6  час. вечера, в помещ ении кабине
та политпросвещ ения Н овотрубного зав ода по ул . Герцена, 
дом №  2 0  состоится встреча рабкоров и членов литературно
го круж ка с писателем  В . Очеретяным.

Приглаш аются все ж елаю щ ие.

Р едактор Н . А . К О РДЮ К О В.

КЛУБ И М ЕН И  Л Е Н И Н А  
(Хромпик)

С Е Г О Д Н Я  
Художественный фильм 

«ТРО Е В Ы Ш Л И  И З Л ЕС А »
Начало: 7 и 9 час. веч.

КЛУ Б М Е ТА Л Л У РГО В
С Е Г О  Д Н  Я  

Новый художественный фильм 
«И В А Н  Г Р О ЗН Ы Й »

I I  серия 
Начало: 11, 1, 5-30, 7-30 и 

9-30 часов вечера.
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